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Entre nous sur les réseaux
L’année passée, le domaine d’Harcourt avait attiré plus de 26 000 visiteurs 

pour sa féerie hivernale. Merveilleux remet ça, et, on vous le dit, vous passerez 
encore un moment incroyable au milieu d’arbres remarquables. Appréciable 

également, l’initiative de Louis, installé au Val-Doré près de Conches. Vous avez 
une vidéo et un article pour apprécier sa démarche vertueuse, de vêtements 

de seconde main pour les tout-petits (0 à 5 ans). Nouveautés, disques 
 d’occasion : Barney, le disquaire vernonnais, demeure à la pointe du groove.

Azivko
Le #DeuxSept refait sa garde-robe ! Rencontre 
avec Louis, créateur d’Azivko, une entreprise de 
vêtements de seconde main pour les enfants 
âgés de 0 à 5 ans. Un parfait exemple d’économie 
circulaire et que du bonheur pour les parents.

Barney’s Gro
oves

Barney’s Groo
ves à Vernon a

 fait vibrer la c
uriosité du 

#DeuxSept g
râce à son Eld

orado du vinyl
e ! 3 coups 

de cœur du patron, 3
 autres de la ré

daction et tou
jours 

27 secondes p
our pitcher. « C

hauffe Barnay
, chauffe ! »

Merveilleux 2 à Harcourt
Un instant merveilleux au @domaineharcourt... 
Vidéo à venir prochainement pour découvrir 
le parcours illuminé. #illuminations #noel 
#christmas #foret #light #instadaily

Barney Vernon : Merci Deux-Sept Team.“

Christine.S : Super initiat
ive bravo !

“

Anthony.H : Félicitations Louis.

“
DEUX-SEPT.MEDIA
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L’Eure est une terre de champions et de talents si 
l’on en juge par les peintres, écrivains, musiciens, 
danseurs, comédiens connus qui y ont séjourné, 
travaillé, excellé. L’actualité vient encore de nous en 
apporter la preuve. En effet, Nina Metayer, installée 
depuis plusieurs années dans le sud de l’Eure, a été 
sacrée championne du monde de pâtisserie ! La 
jeune femme de 35 ans, vedette des émissions cu-
linaires, a développé des projets en France comme 
à l’international, avec notamment trois établisse-
ments à Londres. On retrouve aussi ses créations 
de Shanghaï à Riyad. Excusez du peu.

Nina Metayer 
impressionne le monde

À vos marques, prêts, partez ! Plus de 
2 000 élèves des collèges et lycées de l’Eure 
se sont retrouvés à l’hippodrome de Navarre, 
à Évreux, pour l’édition 2023 du cross dépar-
temental de l’UNSS. L’Eure Terre de Jeux, Terre 
de Sport est évidemment du rendez-vous. À 
cette occasion, le Département a monté un vil-
lage éphémère avec près de 15 stands propo-
sant un parcours d’obstacles, des animations 
olympiques, une rencontre avec des sportifs 
de  haut niveau, des jeux ludiques et sportifs.

À fond la forme !
Le 06 juillet 2024, l’Eure sera traversée par la 
flamme olympique. Elle brillera dans 7 com-
munes : Pont-Audemer, Bernay, Évreux, Ver-
neuil d’Avre et d’Iton, Val-de-Reuil, Gisors 
et Vernon. Mais une flamme peut en cacher 
une autre. En effet, le 26 août, une deuxième 
flamme brillera à  Louviers, la flamme paralym-
pique ! Ce passage récompense les efforts 
du Département qui est engagé dans la dé-
marche Territoire 100 % inclusif depuis 2019. 
Mais aussi de la Ville de Louviers qui a décidé 
de faire du sport sa grande cause municipale 
en 2024. Les porteurs des deux flammes se-
ront connus en début d’année prochaine.

Des juniors aux seniors, 
l’Eure expérimente
V endredi 24 novembre, une partie 

de l’équipe du Deux Sept s’est 
 rendue tout d’abord à Mesnil-en-

Ouche pour l’inauguration d’un campus 
éducatif qui donnerait presque envie de se 
bagarrer avec  l’acné en redevenant collé-
giens. Deux phrases nous  ont interpellés 
avant que le ministre des Armées, ancien-
nement président du Conseil  départemen-
tal, ne  découpât le ruban tricolore : « C’est à 
l’école que l’on a rendez-vous avec son suc-
cès individuel et son succès collectif. Aussi 
ne soyez pas économes, ni de vos rêves, ni 
de vos efforts. » Pour être  honnêtes, la der-
nière, nous l’avons  rapportée à la maison. 
Pour nos filles et garçons, elle est la voie 
(ou est-ce voix ?) de la raison.
L’après, direction Verneuil d’Avre et d’Iton 
pour la visite guidée de la résidence 
Beauclerc, attenante au centre hospitalier. 
Là, nous avons découvert un Ehpad pas 

comme les autres. La formule est utilisée 
ad libitum. Elle est ici justifiée avec l’uti-
lisation de la méthode Montessori pour 
les seniors du 3e ou même 4e âge. Ils sont 
appelés habitants, ils donnent  leur avis sur 
les horaires de passage  du personnel soi-
gnant. Terminées les prises de sang à 6h 
du matin ou d’entrer sans frapper. C’est 
 aux « facilitateurs de vie » de s’adapter au 
rythme de vie des habitants et non l’in-
verse. Plus de blouse blanche non plus. 
Pour un peu, la rédaction du Deux Sept si-
gnait une réservation pour son dernier bail.

ÉD
ITO
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Vous avez des choses à nous 
dire, on a écrit une bêtise, 
vous avez un bon plan : 
02 32 31 51 44    
ou redaction@deux-sept.media

Emanuel Petit
Rédacteur en chef

Valérie Chalot
Journaliste

Anne Mathé-Duval
Journaliste

Marine Huet
Community 
 manageuse

Benjamin Rivet
Vidéaste  

photographe

Deux flammes olympiques 
dans l’Eure !
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J e n’avais plus de médecin traitant depuis plu-
sieurs années. Et c’était devenu une vraie galère 
de trouver une consultation pas trop loin de chez 

moi », assure Claudine, une habitante de Valailles 
qui souffre d’une maladie chronique. « Dès que j’ai 
su que le centre de santé de Bernay allait ouvrir, j’ai 
pris rendez-vous sur Doctolib. Ce nouveau centre 
vient combler un manque. » D’autant qu’il fonctionne 
du lundi au vendredi de 8h30 à 18h, grâce à cinq 
praticiens : « Nous sommes deux médecins à 80 %. 
Un troisième généraliste à plein temps arrivera début 
janvier », nous explique  le Docteur Le Jeune. Et deux 
autres médecins à la retraite viendront également 
étoffer l’équipe un ou deux jours par semaine. « Ce 

n’est pas dans ses compétences mais, face à la pénu-
rie de médecins, le Conseil départemental a voté un 
plan santé 2023-2028 qui comprend une enveloppe 
annuelle de 2M €. Les habitants peuvent voir, avec 
ce nouveau centre,  sa concrétisation sur le terrain, 
auprès de  la population en demande de soin », 
indique Marie-Lyne Vagner, élue départementale et 
maire de Bernay.

 Centre de santé de Bernay : 5, rue Anne 
de Ticheville, dans l’enceinte de l’hôpital, 
face aux urgences.  Ouvert du lundi au 
vendredi de 8h30 à 18h –  Sur rendez-vous 
obligatoire : 02 32 29 32 19 ou Doctolib.

Après Vernon, c’est Bernay 
qui voit ouvrir son centre 
départemental de santé, 
Doct’Eure. Situé dans 
l’enceinte de l’hôpital, 
il accueille ses premiers 
patients depuis le 
lundi 4 décembre.

Bernay

Centres de santé : et de deux dans l’Eure !

Combien de parents se retrouvent submergés 
par les vêtements trop petits de leurs 
enfants. Quand toute la garde-robe doit être 
remplacée par la taille au-dessus, vendre en 
ligne peut s’avérer chronophage. Une solution 
existe tout près de Conches-en-Ouche.

C’est ainsi que Louis Menand a créé Azivko, une 
entreprise de vêtements de seconde main pour 
enfants de 0 à 5 ans. « Notre objectif est de mon-
trer aux parents qu’il est possible de s’habiller avec 
de la seconde main de qualité, tout en gardant les 
prix très bas, entre 3,50 et  5 € », explique-t-il.
Le principe est simple : un parent commande 
des vêtements d’occasion sur le site d’Azivko. En 
contrepartie, il envoie le même nombre de vête-

ments  dont il souhaite se débarrasser. Azivko les 
nettoie et les met en ligne pour faire le bonheur 
d’un autre enfant. Un parfait exemple d’économie 
circulaire.
Chloé, habitante de Beauvais, utilise Azivko pour 
son fils de 22 mois. « Avant, j’utilisais les plate-
formes de rachat de vêtements mais certaines 
n’acceptent pas toutes les marques. J’ai testé 
Azivko. C’est plus simple avec l’envoi d’un seul co-
lis pour plusieurs vêtements et ils font des petits 
gestes commerciaux », souligne-t-elle, ravie.

 www.azivko.com

Eure

Trois nouvelles 
gendarmeries 
en 2024

L’année prochaine, il y aura 22 gendarmes de 
plus dans l’Eure. Ils seront affectés dans deux 
brigades mobiles : Pacy-sur-Eure et Romil-
ly-sur-Andelle et dans une brigade fixe, la 
seule, à Saint-Sébastien-de-Morsent. Dans 
cette commune de  5 700 habitants, proche 
d’Évreux, les militaires pourraient s’établir 
bientôt dans l’ancienne mairie (notre photo), 
le temps de construire le bâtiment définitif.

« 

Conches

Échanger des 
vêtements sans 
contrainte
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Acquigny

Sur le pont d’Acquigny, on y marche, 
on y marche

Il était à l’abandon depuis plus de 30 ans 
et son franchissement était interdit 
depuis 10 ans. Mais le voici qui reprend 
du service grâce à une magnifique 
restauration récompensée par les Rubans 
du patrimoine.

« Je fais beaucoup de randonnées autour du 
lac de l’Onglais, classé site naturel. La réou-
verture du pont est une bonne nouvelle. Main-
tenant, je pourrai passer de l’autre côté de la 
rivière et poursuivre la promenade sur la voie 
verte », commente avec le sourire Pauline, 

une habitante d’Acquigny. Pauline n’est pas la 
seule à se réjouir de la réouverture du pont 
métallique de 50 mètres, de type Eiffel. Ce-
lui qu’on appelle communément le viaduc de 
Saint-Mauxe, enjambe, l’Eure depuis 1906. Il 
reliait autrefois Heudreville-sur-Eure et Ac-
quigny avant que la SNCF ne le rétrocède 
à la commune d’Acquigny en 1985. « Nous 
avons souhaité valoriser ce beau patrimoine », 
explique le président de l’agglo Seine-Eure. 
« L’année prochaine, le pont verra passer la 
véloroute V41, reliant Poses à Mont-de-Mar-
san dans les Landes. »

Berthouville

Un trésor exceptionnel
Qui connaît encore l’étincelant trésor découvert 
en 1830 par un laboureur de Berthouville ?

« Nous qui habitions Berthouville, nous avons toujours 
entendu parler du trésor découvert par un voisin, Prosper 
Taurin, raconte, comme une évidence, Gabriel Amelot. 
Nous avons eu l’occasion de voir le trésor au musée de 
Bernay, où il existe des copies. Mais, à y réfléchir, ce tré-
sor un peu oublié mériterait peut-être d’être davantage 
mis en valeur dans notre département. » Considéré 
comme un des plus beaux trésors de l’époque antique, 
il est composé essentiellement de pièces d’argenterie 
qui proviendraient d’un ancien sanctuaire. Il est héber-
gé au musée de la Bibliothèque Nationale de France.

 Pour en savoir plus : musée municipal de 
Bernay, place de la République,  02 32 46 63 23

Gouville

Un atelier 
gratuit de 
couronne de Noël

Bon plan

Le Département 
aide à rénover son 
logement

Vous avez plus de 60 ans et vous avez très en-
vie de fabriquer vous-même votre couronne de 
Noël ? Le Potager du Domaine de Chambray 
vous invite à participer gratuitement à un ate-
lier où vous pourrez réaliser une couronne à 
partir des végétaux de saison mais aussi des 
étoiles en tiges de saule pour mettre en haut 
du sapin. Vous pouvez venir accompagnés de 
vos petits-enfants.

 RDV le mercredi 13 décembre à 
14h30 (durée : 1h30) –  Inscriptions 
obligatoires au 02 32 35 61 70

Depuis 2015, le Conseil départemental de 
l’Eure a aidé près de 3 000 particuliers mo-
destes à améliorer leur logement. Soit quelque 
6,5 M€ en faveur de l’habitat et des entreprises 
locales qui réalisent les travaux. Alors,  n’hésitez 
pas à demander conseil. Un conseiller Soliha, 
interlocuteur du Département, peut se rendre 
chez vous pour étudier l’ensemble des travaux 
à réaliser et vous proposer un projet global de 
rénovation énergétique subventionné grâce à 
des aides du Département, de la Région et de 
l’Anah, l’Agence  nationale de l’habitat.

 Prenez rendez-vous auprès de 
Soliha : 20, rue Joséphine à Évreux, 
 02 32 39 84 00 ; ou à la Maison de 

l’habitat à Louviers : 11 B, rue Pierre 
Mendès France,  02 32 63 63 00.
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Ruralité et exemplarité, la rime riche
En trois rentrées 
scolaires, le 
campus éducatif 
de  Mesnil-en-
Ouche s’est 
imposé comme un 
formidable outil 
pédagogique, 
mais aussi de 
désenclavement.

Clé du succès, le 
projet pédagogique
Le campus éducatif de Mesnil-
en-Ouche dispose d’un 
dédoublement des classes de CP 
et CE1 pour favoriser l’acquisition 
des savoirs fondamentaux. L’école 
primaire et le collège bénéficient 
de « classes à horaires aménagés 
écriture ». Incitation à la pratique 
des langues vivantes, démarche 
« établissement inclusif », section 
sportive, « cadets de la sécurité 
civile » et pour finir un club de 
 jeunes reporters : le Deux Sept 
saura y trouver sa relève.

ON EST BIEN DANS LE DEUX SEPT

C’est un bijou posé en plein cœur 
du pays d’Ouche. Plus qu’un col-
lège, Jacques-Daviel regroupe en 
son sein une école élémentaire 
(159 élèves), un collège (266 élèves) 
et dans le même bâtiment un inter-
nat (28 places). « L’ensemble forme 
un campus éducatif d’excellence, 
inédit, pertinent, exemplaire et pro-
metteur », pour Florence Gautier, 
vice-présidente départementale en 
charge de l’Éducation.
Fin novembre, pour les premiers fri-
mas automnaux, le campus voyait 
son inauguration. « Nous avons fait 
le choix en 2016 d’investir, ici, en mi-
lieu rural, dans un complexe d’enver-
gure. Nous y avons mis les moyens 
avec un investissement à hauteur de 
21 M€ (dont 5,5 financés par l’État 
et la commune) pour des bâtiments 
respectant les plus hautes normes 

environnementales, explique Sébas-
tien Lecornu, ministre des Armées 
et ancien président du Conseil  dé-
partemental devant les collégiens et 
 les élèves d’élémentaire rassemblés. 
Après trois rentrées, nous pouvons 
effectuer un 1er retour d’expérience. 
Nous constatons que ce campus 
est un outil d’excellence éducative 
grâce à son projet d’établissement. 
Jacques-Daviel s’est imposé comme 
un modèle à reproduire. Des collé-
giens venus d’autres départements 
candidatent désormais pour venir 
y étudier. »

L’Eure impressionne l’Yonne
Lors de la déambulation-décou-
verte de l’établissement, le proviseur, 

Yann Gressus, glisse une précision : 
« Nous avons reçu des candidatures 
de jeunes scolarisés jusque-là en 
Loire-Atlantique. » Ce modèle eurois 
ne passe pas inaperçu dans l’Hexa-
gone. Ainsi, Florence Gautier confiait : 
« Des représentants du Département 
de l’Yonne sont venus jusqu’à  Mesnil-
en-Ouche pour visiter le campus. Ils 
sont repartis avec la ferme intention 
de reproduire l’expérience. »
Juste avant de couper le ruban tri-
colore, Sébastien Lecornu s’adresse 
une dernière fois aux élèves de 
Jacques-Daviel : « C’est à l’école 
que l’on a rendez-vous avec son suc-
cès individuel et son succès collectif. 
Aussi ne soyez pas économes, ni de 
vos rêves, ni de vos efforts. »

 Mesnil-en-Ouche



Pourquoi utiliser la méthode 
Montessori à l’Ehpad ?
Estelle Laubin : « Cette méthode Montes-
sori fait sens car elle se base sur les capa-
cités restantes de la personne âgée que l’on 
considère comme un être riche de tout ce 

qui lui reste. On gomme le plus pos-
sible le côté sanitaire pour être 
dans un lieu de vie. »

Quels changements 
 avez-vous  constatés ?
« J’ai revu des personnes avec 
l’envie de se lever. La nouveauté 

est d’offrir des rôles sociaux aux habitants. Ils ne su-
bissent plus l’organisation mais en sont  parties pre-
nantes. Au sein d’un comité, ils discutent des repas, 
des animations ou simplement de faire leurs courses 
eux-mêmes. Le projet d’accompagnement est entiè-
rement revu et c’est assez génial. »

Qu’en pense le personnel ?
« Montessori, c’est aussi l’accompagnement du soi-
gnant. Pour certains, c’était compliqué d’enlever la 
blouse blanche et de comprendre qu’ils ont un rôle, 
non pas d’agent de soins, mais d’accompagnant de 
vie. La vieillesse n’est pas une maladie. C’est une 
richesse. »

qu
es

tio
ns

 à

Estelle 
Laubin, 

coordinatrice 
du parcours 

de la 
personne 
âgée à 

l’Ehpad de 
Verneuil sur 
Avre et d’Iton

V isite guidée. La réhabilitation de cet établis-
sement, soutenue par le Département à hau-
teur de 6,7 M€, propose confort moderne et 

activités innovantes basées sur la méthode Montes-
sori pour favoriser l’autonomie des résidents. « État et 
Département s’unissent pour améliorer les conditions 
de vie et de travail dans les Ehpad de l’Eure, qui est 
d’ailleurs en avance dans la réflexion du grand âge », 
souligne Sébastien Lecornu.
Ici, on ne les appelle pas des résidents ni des pa-
tients mais des habitants pour qu’ils se sentent chez 
eux. Ils peuvent installer leurs propres meubles dans 
 leur chambre et donner  leur avis sur les horaires de 
passage des soignants appelés « facilitateurs de 
vie ». Terminées les prises de sang à 6h du matin ou 
d’entrer sans frapper. C’est au personnel soignant de 
s’adapter au rythme de vie des habitants et non l’in-
verse. Plus de blouse blanche non plus. « Depuis que 
le personnel est en civil, on a vu les habitants plus dé-
tendus, plus souriants », constate une soignante. Les 
espaces ont été repensés avec des salles communes 

de repas ou de repos, des salons pour recevoir les 
familles ou méditer, une salle de balnéothérapie avec 
table de massage, un coiffeur...

Un lieu de vie
Mme  Étienne, en Ehpad depuis 3 ans et Présidente du 
Comité de vie sociale, ne cesse de le répéter : « Nous 
ne sommes pas à l’hôpital, mais dans un lieu de vie. 
Ici, je me sens chez  moi. » Très active dans l’établis-
sement, elle anime le « Café papote », accueille les 
nouveaux arrivants et prend part aux décisions im-
portantes et même aux recrutements du personnel. 
Elle va jusqu’à se rendre régulièrement dans les for-
mations d’aides-soignants pour expliquer ce que les 
résidents attendent d’eux.
Et ça fonctionne ! Personnel et habitants partagent 
le même repas conjointement. Les plus autonomes 
participent à la préparation des repas ou des activi-
tés parfois avec des enfants de crèche ou d’écoles. 
La barrière de l’âge s’éclipse alors et permet aux per-
sonnes âgées de retrouver une nouvelle jeunesse.

ON SERA ENCORE MIEUX

La vieillesse est une richesse et elle a son écrin
Attenante au centre hospitalier de Verneuil, la Résidence Beauclerc a été inaugurée par Sébastien 

Lecornu, ministre des Armées, et Alexandre Rassaërt, président du Département de l’Eure. 
Un établissement moderne aux méthodes basées sur le respect des personnes âgées.

Verneuil d’Avre et d’Iton  
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1re participation : Caumont
Maire, Sylvain Bonenfant : « Il s’agit pour nous d’une grande 
fierté. Nous avons l’ambition de développer l’attractivité de 
notre commune, surtout connue pour ses grottes et son front 
de Seine. Nous travaillons à embellir nos chemins de  randon-
née et notre cœur de bourg. Pourquoi participer ? Je crois que 
nous avons tout d’abord pris conscience du potentiel de Cau-
mont et qu’ensuite nous avons décidé de le mettre en valeur. 
Et, lorsque j’évoquais la fierté, elle est liée au fait d’emmener 
les habitants dans ce projet. »

« Faire du bien, faire du beau »
Eure

Un an  à tailler des haies, préparer 
la terre, planter, agencer, saisir les 
bouleversements du climat, évoluer 
dans ses pratiques, et  puis, fin 
novembre, arrive le temps du jugement. 
52 communes de l’Eure, engagées dans 
l’embellissement et le fleurissement de 
leur patrimoine, ont été récompensées 
par le label Villes et Villages Fleuris.

Président d’Eurêka et conseiller départemental, Thomas 
Elexhauser : « Nous avons lancé ce format de remise des la-
bels Villes et Villages Fleuris hors de l’hôtel du département 
en 2022. C’est un succès. En effet, l’assistance a été doublée 
12 mois plus tard. L’Eure compte ainsi 105  communes labellisées. 
Un atout indéniable pour notre département. Quelques  chiffres : 
il s’agit de la 63e cérémonie d’un label créé au sortir de la Se-
conde Guerre mondiale ; 82 villes et villages ont été visités par 
le jury pour 3 500 km parcourus et au final la remise de 52 prix. »

Encouragement : Canappeville
Maire, Laurence Duval : « Nous participons 
à ce concours depuis de nombreuses années. 

Nous avons d’ailleurs reçu à plusieurs reprises des 
prix d’embellissement. Notre objectif est simple : faire 

plaisir à nos habitants afin  qu’ils soient fiers de leur lieu de 
vie. Nous avons la chance de pouvoir compter sur un 
employé communal de talent. Cette année, il a tenté de 

nouvelles expériences. Elles ont visiblement plu au jury. 
Nous ne pouvons que nous en réjouir. »

Prix d’honneur : Vatteville
Maire, Laurent Legay : « Ce prix récom-
pense le travail de notre employé communal, 
mais aussi  la confiance que nous entretenons 
avec lui. Nous fixons un budget, ensuite, il a 
carte blanche. Sans lui, nous aurions des dif-
ficultés à concourir. Notre commune compte 
de nombreuses personnes âgées ou des ac-
tifs qui travaillent dans les agglomérations 
aux alentours. Franchement, la première 
Fleur, nous n’y pensons pas. Nous sommes 
focalisés sur la notion de village propre et de 
bien végétaliser nos parterres. »
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ON SERA ENCORE MIEUX

1re Fleur & Participation des 
habitants : Fleury-la-Forêt
Maire, Arnaud Godebout : « Je suis très heureux. Cette 
fleur récompense l’action de l’ensemble des administrés. Ils 
ont donné de leur temps, de leur savoir-faire et de leur talent. 
Et le prix de la participation des habitants me remplit tout 
autant de fierté. Incontestablement, le label Villes et Villages 
Fleuris influe sur le lien social. Et dans le meilleur des sens. »

2e Fleur : 
 Bézu-Saint-Éloi
Maire et  paysagiste, 
Anthony Brunet : « Nous 
avons obtenu la première 
Fleur en 2022, la seconde 
en 2023. Avec humilité et 
ambition, nous visons la 3e 
pour 2024. Le défi est grand, 
mais nous aimerions réaliser 
le grand chelem ! »

3e Fleur :  Ézy-sur-Eure
Maire, Pierre Leportier : « L’objectif initial était d’obtenir 
la 2e Fleur. Mais il est vrai, une fois lancé, on se pique au 
jeu. Nous avons gagné en expérience et aussi sans doute 
en ambition. Quand je  dis « nous », il s’agit du politique 
et des services techniques. Cette récompense est pour 
leur dévouement à faire bien, à faire beau. Je suis heureux 
de constater que nos habitants s’engagent, eux aussi, 
à embellir la commune. Nous assistons à un processus 
d’engagement, et le vrai gagnant, c’est Ézy-sur-Eure. »

Prix spécial, Fleur d’or : 
Lyons- la-Forêt
Vice-président départemental, maire, Thierry Plouvier : 
« Je suis ému. Évidemment. Le Label Villes et Villages Fleuris 
rassemble 4 708 communes. Nous ne sommes que 279  à comp-
ter de 4 Fleurs. La Fleur d'Or est attribuée chaque année par le 
jury national à un nombre restreint (9 maximum) de communes 
disposant de 4 Fleurs et atteignant un niveau très élevé en ma-
tière d’aménagement paysager. Comme toutes les communes, 
nos pratiques doivent évoluer avec les modifications clima-
tiques. Si Lyons-la-Forêt est encore récompensée, elle le doit 
pour beaucoup à ses agents qui font preuve d’une ténacité re-
nouvelée afin d’atteindre l’excellence. »
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En piste... cyclable
Il y a 50 ans, Joe Dassin chan-
tait déjà «Dans Paris à vélo on 
dépasse les autos.
À vélo dans Paris on dépasse 
les taxis». Ici, dans l’Eure, une 
enquête commandée par le 
Département nous révèle que 
40 % des habitants ne se sentent 
pas en sécurité à vélo et qu’ils 
sont même 50 % à regretter le 
manque d’aménagement de voies 
cyclables. Difficile de leur donner 
tort quand on connaît les risques 
avérés d’accidents, voire de mor-
talité, en zone urbaine et plus 
encore dans nos campagnes.
Mais l’engouement est là, avec 
une pratique du vélo qui a pro-
gressé en France d’environ 20 % 
en seulement 3 ans. Il faut dire 
que c’est économique, bon pour 
la santé physique et mentale, res-
pectueux de l’environnement et, 

du coup, préférable sur certains 
trajets pour l’avenir. Mais encore 
faut-il avoir des pistes cyclables 
sécurisées, pratiques, séparées 
et protégées de la route, avec des 
possibilités de parking, locations 
et connexions (gare SNCF par 
exemple). Nous demandons au 
Conseil départemental de travail-
ler à ces mobilités douces qui, plus 
tard, nous feront chanter comme 
Yves Montand : « Quand on par-
tait de bon matin, quand on partait 
sur les chemins, à bicyclette... ».

Arnaud LEVITRE,
Président du groupe
« L’Avenir en Partage »

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

TRIBUNES DE L'OPPOSITION

Mieux vieillir dans l’Eure
Quand on vieillit, on souhaite tous rester le plus 
longtemps possible à domicile, dans un environne-
ment sécurisant, souvent imprégné de nos souve-
nirs et à proximité de nos proches.

En tant qu’élus de la Majorité départementale, cette 
réalité nous la connaissons, à la fois au travers de 
nos expériences personnelles mais également par 
le rendu des Assises des solidarités. Et notre ambi-
tion est claire : offrir aux personnes âgées qui le 
souhaitent tous les moyens pour vieillir à domicile.

Cette ambition du maintien à domicile, ce tournant 
domicilaire, il doit passer par un accompagnement 
dédié.

Nous nous sommes engagés dans le renforcement 
du recrutement et de la formation des profession-
nels de l’aide à domicile. Nous nous sommes éga-
lement engagés dans des revalorisations salariales 
et dans des mesures qui favoriseront leur mobilité. 
Ces interventions à domicile qui vont croissantes 
selon le degré d’autonomie ou de dépendance, 

elles sont indispensables à une bonne qualité de 
vie et de sécurité. Elles sécurisent également les 
proches aidants.

Les aidants, justement, qui trop souvent s’oublient 
au service d’un conjoint malade, un parent, un 
proche en perte d’autonomie ou en situation de 
handicap. Ces aidants le font avec dévouement 
mais sont rarement préparés à faire face à cette 
expérience difficile et à ses conséquences pour leur 
santé physique et psychologique, pour leur vie quo-
tidienne et familiale. Ils sont présents au quotidien 
pour se soucier de nous mais qui se soucie d’eux ? 

Ce constat, nous y répondons par la mise en place 
de mesures dédiées. C’est par exemple l’expérimen-
tation d’un relayage ou baluchonnage tel que prati-
qué au Québec. C’est aussi la création de 18 places 
de répit pour proposer aux aidants des instants de 
pause. C’est enfin la diffusion massive du Guide des 
aidants, outil utile qui apporte toutes les réponses 
pratiques aux questions du quotidien que se posent 
les élus et les aidants.

Et puis parfois, notre état de santé implique d’en-
trer dans un EHPAD. Notre Majorité modernise les 
EHPAD Eurois et a mis 46 millions d’€ sur la table 
pour reconstruire et rénover 8 établissements 
publics. Nous inaugurions à ce titre l’extension de 
l’EHPAD de Verneuil vendredi 24 novembre. 

Nos concitoyens vieillissent et nous compterons 
20 % de séniors en plus d’ici la fin de la décennie. 
Face à cette réalité, la Majorité départementale a 
donc choisi d’agir dès maintenant, au quotidien et 
concrètement.
 

Les élus de la Majorité Départementale
Ensemble Pour l’Eure

La flamme de la discorde
Qui aurait pu imaginer, connais-
sant le parcours du petit couple 
qui les dirige, que le divorce 
serait consommé entre notre 
département et Évreux ? D’un 
côté, Alexandre Rassaert aux 
premières loges lorsque Bruno 
Le Maire, s’aventurant hors de 
Bercy, se prit les pieds dans le 
tapis aux primaires de son Parti. 
De l’autre, Guy Lefrand qui, à 
l’Assemblée Nationale, suppléa 
furtivement le « grand argentier » 
d’une France désargentée. Celles 
qui, à la ville, sont les adjointes 
de l’un, sont, au département, les 
vice-présidentes de l’autre. On a 
donc été surpris que Évreux, dont 
on lit au quotidien le feuilleton 
des mésaventures financières, 
refuse la main que lui tendait, 
une fois encore, le département. 
Il s’agissait , simplement, d’en 

faire, gratuitement ou presque, 
l’une des sept étapes du relais 
de la flamme dans l’Eure. Les six 
autres communes ont accepté et 
remercié Pascal Lehongre. Guy 
Lefrand non... ! « Lorsque Évreux 
va bien, le Département de l’Eure 
se porte mieux » pontifiait naguère 
le Ministre des Armées. Au lieu 
d’éteindre, au moins, provisoire-
ment, leurs différends, les Jeux 
auront ravivé la flamme de la dis-
corde entre l’Eure et son chef-lieu.

Marc-Antoine JAMET
Président du groupe  
« L’Eure nous Rassemble »
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Vous êtes un dieu de la clé à pipe, une déesse du démonte-pneu ? 
On a le boulot qu’il vous faut.

Le Conseil départemental a besoin d’un renfort disposant d’un diplôme de 
mécanicien ou s’appuyant sur une expérience de 5 à 15 ans. Il est deman-
dé de solides connaissances relatives aux automobiles,  aux poids lourds, 
 à l’électricité, et...  à la chaudronnerie. Quelques précisions sur les missions 
attendues : établir un diagnostic, dépanner, réaliser des réparations cou-
rantes, suivre les carnets d’entretien. Les règles d’hygiène (l’atelier doit 
demeurer d’une propreté impeccable), de sécurité et de protection de l’en-
vironnement devront impérativement être respectées.

 Plus d’informations sur : www.eureennormandie.fr

« Avec humour, je me compare souvent à Passe-Partout avec mon 
lourd trousseau de clés. Et mon Fort Boyard à moi, c’est l’Hôtel du 
Département. Mon rôle est de veiller sur la sécurité des bâtiments 
et des 500 agents qui travaillent ici chaque jour. Mais l’image que je 
préfère est celle d’un bon père qui veille sur la maisonnée, qui aime 
rendre service à tout le monde et s’arrange pour que tout aille bien. » 
Vous l’aurez peut-être compris, Cyril Maillet assure le rôle le gardien 
de l’Hôtel du Département d’Évreux. Depuis 10 ans, il est devenu 
un personnage incontournable de la maison. De sa « tour de 
contrôle », Cyril surveille tout : accueil du public, badges d’accès, 
parking, gestion des véhicules de service, défense incendie, 
livraisons... rien ne doit lui échapper. Sapeur-pompier pendant 

vingt-six ans, titulaire de SST 
(sauveteur  secouriste du travail), 
Cyril Maillet est conscient de 
ses responsabilités : « Le poste 
de garde est un service. Il doit 
être assuré  7 j/7 et 24 h/24. Je 
travaille donc de 8h à 18h tous 
les jours et j’encadre une équipe 
de cinq militaires retraités. »

Focus métier

Cyril, ange gardien de l’Hôtel 
du Département

On embauche

Mécanicien (F/H)

ON A BESOIN DE VOUS



 Évreux

Vous voyez le brouhaha d’une 
cour de récréation. Eh bien, une 
session d’entraînement de karaté 
kyokushin avec sensei (NDLR : 
professeur en japonais) Delaunay, 
ce n’est pas du tout ça. Ça file 
droit ! Rei (Saluez).

Mardi soir, les élèves arrivent au 
 compte-gouttes rue Victor-Hugo 
dans une ancienne église désacrali-
sée. Toutefois, filles et garçons sont 
prêts avant la première salutation. 
Il règne un silence remarquable sur 
les tatamis. Seul, Baptiste Delaunay 
(ceinture noire, 4e dan) a droit à 
la parole. Il donne les consignes 
en japonais, et les disciples s’exé-
cutent. Précision, répétition. 
Quatre décennies maintenant que 
Karaté Dojo Nonancourt enseigne 

la voie de la main vide (la traduc-
tion en japonais). « Les plus jeunes 
adhérents ont 6 ans. Nous leur en-
seignons les bases du karaté tout en 
leur transmettant les valeurs inhé-
rentes à un art martial. Le passage 
de ceinture vient saluer les efforts et 
l’engagement. » D’autres licenciés 
portent haut et loin les couleurs 
nonancourtoises. Sensei Delaunay, 
tout d’abord, a collectionné 6 titres 
de champion de France. « Nous 
avons la chance de disposer de deux 
locomotives avec Shainez et Nolan, 
deux Eurois qui ont participé aux 
championnats du Monde (WKO) au 
Japon où ils ont eu des parcours ho-
norables. » Humilité ! L’une des six 
valeurs du karaté kyokushin avec 
fidélité, respect, courage, honneur, 
contrôle de soi.

Les sapeurs-pompiers de Gisors prouvent à nouveau leur générosité en ce week-end 
de Téléthon avec une marche de 100 km au profit de la recherche médicale sur les ma-
ladies génétiques rares. Ils partiront le 8 décembre à 14h depuis le centre de secours de 
Gisors pour arriver le lendemain au village du Téléthon d’Évreux. Sur leur route, ils croi-
seront leurs collègues  d’Étrépagny, des Andelys, de Louviers, de Val-de-Reuil, d’Acqui-
gny et d’Évreux. Vous pourrez les suivre durant leur périple ou sur leur page Facebook 
et faire un don directement auprès du centre de secours, 1, rue de  l’Arsenal à Gisors. 
De nombreux stands et animations seront présents dans tout le département lors 
de ce week-end du Téléthon en faveur de la recherche sur les maladies rares.
 www.facebook.com/amicalegisors

Gisors- Évreux

Les pompiers ont du cœur

Nonancourt

La voie de la main vide

Las Tarantulas, ça tue
15 groupes et artistes, 2 reprises chacun, soit 30 chansons 
pour plonger dans la bataille Beatles ou Rolling Stones, 
l’affaire vous tente ? Rendez-vous au Kubb, le 9 décembre.

Convier des artistes et groupes eurois à se prêter au jeu de la re-
prise sur une scène bien sonorisée et parfaitement éclairée, tel est le 
concept de la soirée Venus In Fuzz.  Édition après édition, l’événement 
a incité des musiciens à tenter des mariages pas toujours catholiques. 
Bassiste, guitariste, batteuse, pianiste, et désormais tentée par le saxo-
phone, Aloïs Connetable revient sur la création de Las Tarantulas De 
La Muerte, une formation qui ne tisse sa toile qu’une fois par an. « À 
l’origine, nous avions monté la Sunshine Family pour une soirée Venus. 
On retrouvait mon père (Jacuzy), ma sœur, Nic Bob (Jacuzy) et Tonton 
(Tyard). Une expérience brève. On a remis ça toujours avec mon père, 
ma sœur, et des musiciens d’autres groupes qui avaient envie de sor-
tir de leur univers habituel. Notre chanteur joue habituellement dans 
Fondation, un groupe de black metal ! De rif en aiguille, on a monté 
Las Tarentulas De La Muerte. Un nom qui sonnait bien pour la soirée 
Tarantino. Nous jouons costumés et échangeons nos instruments d’un 
titre à l’autre, et annonçons la dissolution du groupe à chaque soirée 
Venus. D’ailleurs, le 9 décembre verra vraiment notre dernier concert. » 
Une promesse à la Charles Aznavour, mais, qui sait, le Deux Sept en 
sera pour clamer ensuite : « On y était ! » 

 Kubb, 1, avenue Aristide-Briand, Évreux /  venusinfuzz.org
Samedi 9 décembre partir de 19h. Tarif : 5 ou 7 €.

SPECTACULAIRE
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Quelles sont les teneurs du concept Bib Live ?
Fabienne Rourre : « Nous avons la chance en Nor-
mandie de disposer de plus 900 artistes. Notre objec-
tif est de proposer des concerts, le plus souvent de 
jeunes talents, dans des lieux de proximité que sont 
les bibliothèques-médiathèques. »

La saison 2023 se termine avec le dernier 
concert, celui de Marino Matthews, le 9 décembre 
à Saint-Marcel. Quel bilan tirez-vous de cette 
année écoulée ?
« Nous aurons eu la chance d’accueillir dans notre ré-
seau des bibliothèques des artistes très talentueux, dans 
des styles musicaux différents et dans des conditions 
pas toujours faciles sur des scènes parfois étriquées. 
Toutefois, ils ont tous délivré des prestations généreuses. 
J’ai beaucoup aimé les interactions avec le public. »

Que dire sur la saison à venir ?
« Elle reprendra le 15 mars avec Maddy 
Street à Serquigny. Bib Live a débuté 
en 2016 avec 4 concerts, en 2023 nous en 
avons proposé 8, là nous monterons à 10 en 
2024. Nous avions plus de 30 bibliothèques 
en demande pour accueillir Bib Live. Elles 
participent aux coûts d’organisation à hau-
teur de 25 %. Plus de concerts, donc, pour 
mieux mailler le territoire, pour plus de ren-
contres avec des publics parfois un peu 
éloignés avec la culture, et au final plus 
de bonnes vibrations. Et ça marche. Le pu-
blic répond à ces propositions. Le plus sou-
vent, les salles sont pleines et l’ambiance est 
du tonnerre. »

Ça se passe près de chez vous
Saint-Marcel, Serquigny, Gaillon, Mesnils-sur-Iton, Saint-André-de-l’Eure, Louviers, 
Pont-Audemer, Bernay, La Neuve-Lyre, Bourg-Achard, Normanville : le réseau des  
Bibliothèques-Médiathèques de l’Eure vous propose des concerts gratuits 
avec les jeunes de talent de demain qui font déjà du bruit aujourd’hui.qu

es
tio

ns
 à

Fabienne 
Rourre

Bibliothécaire 
et cheffe de 
projet de Bib 

Live

Avant la trêve des confiseurs, le Bar Chez Chriss a décidé de s’atta-
quer aux oreilles de sa clientèle fidèle. Deux dates au choix comme 
dit le poète : le vendredi 8 décembre avec Talia, un gang venu de 
Paris qui usine un rock chemise à carreaux (marqué par le grunge 
donc) ; et le samedi 16 décembre, le Deejay Dusty Slim pendant 
3h (de 17h30 à 20h30) jouera ses  meilleures galettes rockabilly, 
 rhythm ‘n’ blues et cajun pour un set relevé au Tabasco.

 Bar Chez Chriss, 28, rue Franklin-Roosevelt, Évreux. 
 Facebook.com/geraldineallaireetchrislulumoretti

Évreux

Chriss monte le son

SPECTACULAIRE

Marino Matthews

Val-de-Reuil

Avec sa façade rouge et noir, le théâtre de l’Arsenal est visible de loin, 
comme un phare, pour attirer les passionnés de théâtre, de danse, de 
cirque et de musique.

Depuis sa création en 2015, l’Arsenal multiplie les superlatifs avec sa scène de 
300 m2 modulable, ses gradins rétractables et ses 500 places assises (1 000 de-
bout). Il fait le bonheur du public comme des artistes avec une programmation 
éclectique et variée. « Nous sommes 2 artistes à la tête de ce théâtre, ce qui fait 
qu’on pense d’abord aux artistes et au public. Les artistes se sentent chez eux 
ici », déclare Dominique Boivin, chorégraphe et  codirecteur de l’Arsenal avec 
Jean-Yves Lazennec. Le prochain spectacle de l’Arsenal, le 9 décembre, est un 
pari audacieux avec la réinterprétation chorégraphiée des tarentelles italiennes 
sur des sonorités électroniques pour une nouvelle approche de la danse. Et 
c’est déjà complet !

 L’Arsenal, avenue des Falaises, Val-de-Reuil /  theatredelarsenal.fr

Au théâtre ce soir
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Vendredi 15, samedi 16 et dimanche 17 décembre, l’hôtel du Département de l’Eure vrombira  d’allées et 
venues gourmandes, d'un gentil chahut où il sera question de bons conseils festifs. Rencontre avec des 
producteurs eurois et heureux.

Marché fermier de Noël, petites échoppes en 
bois, décoration de  Noël : les agriculteurs de 
l’Eure se donnent rendez-vous chaque année 
dans le hall du Département pour proposer à 
la vente leurs produits qui garniront nos tables 
pour les fêtes de fin d’année. Martin Henri de 
la ferme des Buspins (farines, huiles, pâtes, len-
tilles) explique pourquoi il se rend au Marché 
des producteurs : « Nous sommes adhérents de 
Bienvenue à la Ferme. On nous a proposé de te-
nir un stand en 2022. Ce fut une expérience pro-
fitable. L’huile au colza a bien fonctionné. Cette 
année, nous présenterons une nouveauté avec 
les pâtes et les crozets au piment d’Espelette. »

Fidéliser ses clients, 
présenter des nouveautés
Jean-Marie Caillat du Rucher de Vernon est un 
habitué : « On revient parce qu’on est très bien 
accueilli et nous avons besoin de vendre. Sur 
3 jours, nous avons aussi le temps d’échanger 
avec les clients. En 2022, le miel aux huiles es-
sentielles de citron ou le duo fenouil-sarrasin 
ont eu leur succès. Je présenterai cette fois le 
miel d’acacia et un nouveau à l’huile essentielle 
de thym. Les premiers retours sont très bons. » 
Le Deux Sept n’en doute pas un seul instant.
Pour Patrick Gagneur du Domaine de la Bau-
drière, il s’agit surtout d’un rendez-vous in-
contournable : « Il est marqué en rouge dans 
l’agenda. J’y retrouve chaque année mes 

clients, des fidèles. À quelques jours de l’évé-
nement, nous préparons la mise en bouteille de 
nos dernières cuvées. Elles seront prêtes pour 
le Marché fermier de Noël. »
La conclusion revient à Mathilde Aubin des 
Jeunes Agriculteurs de l’Eure : « Il est de notre 
rôle de promouvoir les métiers et les filières 
agricoles euroises, ce marché est le lieu par-
fait pour les présenter à des consommateurs 
concernés par les circuits courts et les produits 
de qualité, aussi, c'est toujours un plaisir de ral-
lier le hall de l’hôtel du Département. Pour un 
marché au chaud. »

Marché fermier de Noël : vendredi 15, 
samedi 16 et dimanche 17 décembre 2023.
 À l’Hôtel du Département : 14, boulevard 

Georges-Chauvin à Évreux
 Ouvert de 10h à 18h30. Entrée GRATUITE.

RENDEZ-VOUS

Évreux

Tout le terroir de l’Eure au marché fermier de Noël
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Magnifier le beau, jouer avec les ombres et 
les lumières, saturer les arbres de  couleurs : 
en cette fin décembre, le domaine d’Harcourt 
réclame notre âme d’enfant et nous convie 
pour un 2e épisode de Merveilleux.

Le Deux Sept est entré dans les coulisses pour 
découvrir le scénario : « Effrayée par un renard, 
une des poules de Monsieur Henri, voisin du 
domaine, s’est  enfuie en passant par la grille 
pour pénétrer dans une forêt magique  peuplée 
d’animaux étranges, extraordinaires, libellules 
extravagantes, rivière avec d’étonnants canards, 
clairière aux champignons magiques, cour de 
château et papillons géants. » Êtes-vous prêts 
à partir à la recherche de Monique, la poule ?

26 300 visiteurs pour Merveilleux I
Jeux de lumières oniriques dans un arboretum 
centenaire, Merveilleux a su créer l’événement 
en 2022. Retour sur ce succès avec Catherine 
Flamand, la directrice du domaine : « Harcourt 
était habituellement fermé l’hiver, Merveilleux 
a démontré que la magie des lieux fonctionnait 
à chaque saison. Clairement, les spectateurs 
ont été au rendez-vous dès la 1re édition. Nous 
avons ainsi comptabilisé 26 300 visiteurs. Évi-
demment, Merveilleux a eu une incidence sur la 
fréquentation annuelle : +5 %. » Vous connais-
sez l’adresse, vous trouverez ici les horaires, il 
ne vous reste plus qu’à réserver pour découvrir 
la nouvelle scénographie éblouissante. « Cette 
année, nous avons préparé de belles surprises 
comme les plantes luminescentes d’Aglée, une 
entreprise euroise qui nous a charmés. C’est 
aussi ça la magie de Merveilleux. »

Merveilleux 2, guide très pratique
Du 2 décembre 2023 au 7 janvier 2024 (fermé le 24 décembre) : les week-ends 
de décembre et également la semaine pendant les vacances de Noël. Horaires : de 
17h30 à 21h (fermeture des caisses à 20h). Durée : 1h à 1h30. Tarifs :  adultes 7 € ; 
ados (17-13 ans) 5 € ;  enfants (12-6 ans) 4€ ; gratuit pour les enfants de moins de 6 ans. 

Domaine d’Harcourt : 13, rue du Château. 02 32 46 29 70 / harcourt@eure.fr

Harcourt

Merveilleux 2, retour du rêve

RENDEZ-VOUS

 Billetterie : uniquement sur réservation sur harcourt-normandie.fr 
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08/12
ANNE PACEO
Au départ, batteuse, la 
chanteuse et compositrice 
Anne Paceo multiplie 
les instruments et les 
aventures musicales, 
explorant les musiques 
d’ailleurs en les mélangeant 
à ses compositions 
jazz. Son dernier album 
S.H.A.M.A.N.E.S explore les 
musiques d’ailleurs chargées 
de spiritualités.  
Un voyage zen !
 Théâtre Legendre,  

Évreux  20h. 

L’ATELIER EST DANS 
L’ASSIETTE
Écouter des standards du 
répertoire français tout en 
dégustant un bon repas, 
c’est la promesse de 
l’atelier Jazz’variet’ junior 
accompagnés d’Average Fifty 
et Good Vibes.
 Conservatoire de Gaillon
 19h.

Du 08 au 10/12 
CABARET BIRTHDAY
La Compagnie du théâtre des 
3 gros revient avec le Cabaret 
birthday, un délire poétique et 
musical mis en scène par Joël 
Lefrançois et l’univers musical 
de Gérard Yon. 
 Salle des fêtes de 

Boissy-Lamberville
08+09/12 : 20h30 ; 10/12 : 
 15h.

Tarifs : de 8 à 10 €. Gratuit 
– 10 ans.
 www.theatredes3gros.fr

EN ATTENDANT NOËL
Dans le cadre du festival 
En attendant Noël, venez 
déambuler, le 8 décembre, 
dans les rues de Saint-André-
de-l’Eure en compagnie de 
vikings pour une promenade 
gourmande. Le lendemain, 
l’orchestre de l’école de 
musique de Coudres offrira un 
concert gratuit dans l’église 
d’Ivry-la-Bataille. 
08/12 :  de 18h30 à 20h. 
  RDV devant la mairie. 
Résa :  06 80 75 69 35. 
Gratuit.
09/12 :  20h30.  
 Église d’Ivry. Gratuit.

09/12
MARINO MATTHEWS

Née à Beyrouth en 
1997, Marino Matthews 
s’installe avec sa famille en 
Normandie trois ans plus 
tard. Laissez-vous entraîner 
dans son univers mêlant 
pop, rap et folk qui allie 
dynamisme et positivité sur 
les questionnements du 
quotidien. Dans le cadre de 
Normandie Bib’Live.
 16 h –  Médiathèque de 

Saint-Marcel 
Gratuit

SOHO RIOT
Le groupe de heavy rock Soho 
Riot et ses riffs de guitare 
enfiévrés seront sur la scène 
du Tom. Ils naviguent entre 
différentes périodes du rock, 
des années 70 à maintenant 
avec des influences comme 
Deep Purple, Whitesnake ou 
Alter Bridge.
 Le Tom, 33, route 

d’Abondant, 
St-Georges-Motel
Tarifs : de 10 à 12€. 
Gratuit –12 ans. 

VIOLET INDIGO

L’Echo, la scène de musique 
actuelle, reçoit deux artistes 
inattendus, étonnants, chacun 
avec son univers singulier : 
la chanteuse franco-
américaine Violet Indigo 
entre électro-pop et hip-hop 
et le multi-instrumentiste 
Kidromi dont les références 
(manga, Internet et autotune) 
s’entrecroisent. 
 L’écho, 2 pl. du Général 

de Gaulle, Pont-Audemer
 21h. Gratuit.

LE PÈRE NOËL  
EST UN ROCKEUR...
Il met le feu au Silo et en plus 
il est généreux. Lors de cette 
soirée caritative au profit du 
Secours populaire, 3 groupes 
de rock Alphonse la nuit, 
Royal Casino et 33 Dogs 
jouent les pères Noël punk 
rock pour offrir des jouets aux 
enfants défavorisés. Qui a dit 
que les rockeurs n’avaient pas 
de cœur ?
 Le Silo, Verneuil
 20h30. Entrée : un jouet 

neuf ou 5€.

10/12
CINÉ-CONCERT LAUREL 
& HARDY 
« C’est moi Laurel, c’est toi 
Hardy, c’est toi le gros et 
moi le  petit. » L’Orchestre 
Régional de Normandie rend 
hommage au duo comique 
légendaire. 3 courts-métrages 
sont au programme de ce 
ciné-concert dont La bataille 
du siècle, daté de 1927, l’un 
des premiers à les avoir fait 
connaître. Un pur régal !
 L’Arsenal, Val-de-Reuil 
 15h.

ON
 KI
FFE
 ET
 ON
 LE
 DI
T !

10/12

Carmen
Quand un orchestre 
symphonique s’associe 
à plus de 150 chœurs 
pour interpréter 
Carmen, la plus belle 
des héroïnes d’opéra, 
cela donne forcément 
un moment de grâce et 
de magie. L’association 
symphonique de 
Paris et le chœur du 

conservatoire de Saint-Ouen ont invité pour l’occasion les 
enfants de l’école de musique de Verneuil à rejoindre la scène.
 Salle des fêtes, Verneuil-d’Avre-et-d’Iton

15h. Sur résa : 02 32 32 17 17 ou  www.helloasso.com
Tarifs : de 15 à 20€. Gratuit – 12 ans.
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13+16/12
LES GÉOMÉTRIES

En mêlant théâtre, mime et 
arts plastiques, la compagnie 
Juscomama réinvente le 
théâtre d’objets et le jeu 
masqué sans parole. Les deux 
comédiennes ajustent leur 
spectacle selon leur public : 
 Les géométries du dialogue 
pour les enfants à partir de 
7 ans deviennent Les petites 
géométries dès 3 ans.
 L’éclat, Pont-Audemer

13/12 :  11h et 19h. Dès 7 ans.
16/12 :  11h et 15h. Dès 3 ans.

15/12
FASTOCHE
Jonathan a peur de grandir. 
 À l’aube de ses 30 ans, il fait 
le bilan des moments passés 
lorsqu’un enfant et un vieillard 
apparaissent étrangement pour 
lui pourrir la vie. Un spectacle 
de marionnettes contemporain 
drôle, émouvant et sensible. 
 Salle JP Bacri, Conches

Dès 10 ans. 
Tarif : de 7 à 12€

16/12
NOËL AQUATIQUE

Le film Le grand bain a 
mis en avant ce sport 
nautique méconnu mêlant 
natation, danse et acrobatie. 
C’est l’occasion de voir 
un show nautique en vrai 
grâce au SCB Natation 
synchronisée qui propose 
son spectacle de Noël. 
 Piscine Andrée Perrée, 

9 rue du stade, Bernay
 20h. Tarif : 5€. Billetterie 

à la piscine sur les heures 
d’ouverture.

COMÉDIE MUSICALE
Attention ! Ce n’est pas 
n’importe quelle comédie 
musicale. Celle-ci, c’est 
New, LA comédie musicale 
improvisée dont vous, public, 
êtes le metteur en scène. 
Vous avez bien entendu. Le 
public donne un titre, un lieu 
et des rebondissements et 
les comédiens-chanteurs 
créent les chansons et les 
personnages avec vous. 
 Centre culturel Guy 

Gambu, Saint-Marcel
 20h30. Tarifs : de 12 à 20€

MARCHÉ DE NOËL
Quoi de mieux que de faire 
son marché de Noël à la 
brasserie Spore. On y retrouve 
évidemment les bières 
fabriquées sur place mais pas 
seulement. Les producteurs 
locaux et foodtrucks connus 
des habitués du lieu seront 
également présents pour vous 
faire déguster sur place et 
remplir la hotte de Noël. 
 13 rue de la Mairie, 

Gravigny
 www.brasserie-spore.com

TRAIL NOCTURNE
Entre champs et forêts 
à la tombée de la nuit, la 
4e édition du trail nocturne 
des Chesnays s’annonce 
sportive. Vous aurez le choix 
entre une randonnée pédestre 
ou marche nordique de 10 km, 
une course pédestre de 10 km 
ou de 18 km. Les bénéfices 
seront reversés à la recherche 
contre la mucoviscidose. 
 65 rue de la Fausse-Acre, 

Fontaine-l’Abbé
 18h. Tarifs : de 5 à 12€. 

Lampe torche obligatoire
Infos et résa au  
 02 32 44 13 15. 

17/12
ESCRIME
Un pour tous, tous pour 
l’escrime ! Les meilleures 
sabreuses et sabreurs de la 
région vont croiser le fer à 
Louviers pour la compétition 
régionale de sabre homme et 
femme de M9 à vétérans. Cette 
compétition sera également 
l’occasion pour les M9/M11 et 
M13 de gagner des points pour 
la Coupe de Normandie. 
 Gymnase Maxime 

Marchand, Louviers
De 9h à 17h.  facebook.
com/p/Escrime-Louviers

LE VIOLON MAGIQUE
 Élodie Fondacci, autrice de 
contes musicaux, est bien 
connue des auditeurs de 
Radio Classique. Elle vient 
sur la scène de Vernon pour 
conter, avec les musiciens du 
Sirba Octet, le pouvoir des 
rêves et de la musique. 
 Espace Philippe-Auguste, 

Vernon.  16h.  
Tarifs : de 8 à 15€

CHANTS DE NOËL
Les 3 filles des Turkey Sisters 
vous plongent dans la magie 
de Noël comme vous ne 
l’avez jamais vu. Tendre, 
émouvant, drôle mais aussi 
absurde et impertinent, ce 
spectacle vous fera passer 
un bon moment en famille. 
 Scène 5, Louviers
 16h. Tarifs : de 8 à 12€. 

Dès 6 ans. 

21/12
RÉDÈR NOUHAJ

Rédèr Nouhaj est un artiste 
atypique. Originaire du Caucase, 
il manie son violon comme 
personne et emmène le public 
avec lui dans son enfance dans 
les plaines bulgares jusqu’à ses 
voyages imaginés. Ce concert 
est en partenariat avec les 
élèves de l’école de musique et 
de théâtre de Louviers. 
 Le moulin, Louviers.  
 19h. Gratuit.

ON
 KI
FFE
 ET
 ON
 LE
 DI
T ! Du 16 au 17/12

Noël au château
Une nouvelle inquiétante nous est parvenue : le Père Noël a 
disparu ! On raconte que ce serait la faute d’un lutin farceur. 
Venez résoudre l’enquête au château de Beaumesnil qui, une 
 fois encore, regorge d’indices dans les différentes pièces. 
Vous devrez faire appel à vos différents sens et à votre flair 
infaillible pour retrouver le  Père Noël et sauver la distribution 
de cadeaux. 
 2 rue des Forges, Mesnil-en-Ouche.  De 14h à 18h. 

Tarifs : de 8 à 12€
 www.chateaubeaumesnil.com
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Sur la piste des grandes athlètes
Retenez bien son nom car Adèle Gay est une athlète prometteuse à surveiller dans les 
prochaines années.  À seulement 19 ans, elle est championne de Normandie et double 
championne de France junior sur 800 m et 1 500 m. Elle se prépare 
pour les championnats d’Europe de cross-country et voit encore 

plus loin : les  Jeux Olympiques ! 

 deux-sept.media

Médailles
Malgré une blessure début 2023, la 
jeune athlète s’est emparée du titre 

de championne de France junior 
sur 800 m indoor l’hiver dernier à 
Lyon et sur 1 500 m en extérieur à 
Châteauroux cet été. Elle vise une 

nouvelle médaille aux championnats 
d’Europe de cross, sa spécialité.

Record
Adèle Gay est par ailleurs détentrice 
des records de Normandie sur 800 m 

(4’20’18), 1 500 m et 5 000 m. Ce 
qui lui a permis d’intégrer l’équipe 

de France et de participer à ses 
premiers championnats d’Europe 

U20 cet été à Jérusalem aux côtés des 
plus grands. Une belle expérience 

dans une carrière prometteuse.

Sur les 
traces de...
« Je citerai Rénelle Lamote. Elle 

n’hésite pas à parler de ce qui ne va 
pas. Elle nous montre qu’on n’est pas 
tout seul dans les moments négatifs. 

Chez les hommes, Azeddine Habz 
est un athlète humble et  inspirant. »

Adèle Gay

« Je suis athlète de haut 
niveau depuis cinq ans. 
L’athlétisme me permet 

de penser à autre chose, 
de me dépasser. Mon 

objectif aujourd’hui est de 
participer aux championnats 

d’Europe de cross-country, 
le 10 décembre à Bruxelles. 

Je vise également les 
jeux méditerranéens. 

Mon rêve : participer aux 
 Jeux Olympiques. »

« Je suis née à Louviers et j’ai grandi 
à Val-de-Reuil. Petite, j’ai commencé 
par le multisport. L’athlétisme m’a 
plu et surtout le demi-fond. Depuis 
dix ans, je suis licenciée au Val-de-
Reuil Athlétique Club (VRAC). La 
semaine, je m’entraîne à Amiens où 
je suis en 2e année de BTS économie 
sociale familiale (ESF). Je reviens 
les week-ends m’entraîner au Stade 
Jesse-Owens. Ici, ce n’est que du 
bonheur. J’y ai fait le Meeting de 
l’Eure. Ce stade est bénéfique pour les 
athlètes. Il fait évoluer notre  sport. »

CHAMPIONNE
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Louviers comme vous 
ne l’avez jamais vue
Savez-vous que l’Eure, la rivière, atteint Louviers 
après un parcours de 200 km depuis le Perche ? 
Qu’avant la Révolution la ville comptait au moins 
15 roues de moulin ? Savez-vous que Victor Hugo 
y a séjourné ? Que Napoléon l’a visitée, deux 
fois ? Que le drap, obtenu à partir de la toison du 
mouton, a fait la réputation de Louviers pendant 
des siècles dans toute l’Europe ?
Pour devenir incollable sur la cité 
drapière, procurez-vous ce tout 
nouveau guide réalisé avec passion par 
les membres de la Société  d’Études 
Diverses de Louviers et sa région. 
Il vous fera voyager à travers la ville 
grâce à huit itinéraires de promenade 
richement documentés et illustrés.

 sedlouviers.fr  
Guide « Découvrir Louviers », édité en septembre 2023. Tarif : 16 €.

Top 3 séries
Rire, lâcher prise,  s’émouvoir : il n’y a pas que des « Marveleries » sur le 
grand ou le petit écran. La rédaction du Deux Sept vous propose trois 
séries  qui, chacune différemment, font du bien.

Polar Park, de Gérald Hustache-Mathieu
En 2011, sortait l’étonnant film Poupoudidou. On 
y découvrait Jean-Paul Rouve dans la peau de 
David Rousseau, écrivain de polar à succès à 
l’inspiration tarie. Onze ans plus tard, avec Polar 
Park, le réalisateur Gérald Hustache-Mathieu se fait 
showrunner. Il tire les fils d’un impeccable scénario 
sur 6 épisodes. Jean-Paul Rouve donne la réplique 
à l’impeccable Guillaume Gouix, et India Hair, la 
révélation de ce thriller  franc-comtois.
Arte

Acharnés, de Lee Sung Jin
Un peu comme avec Chute Libre de Joel Schumacher 
avec Michael Douglas, il est question avec 
Acharnés de la goutte de trop. Sur un parking, deux 
voitures s’accrochent. Aucun conducteur ne veut 
lâcher l’affaire. La suite est jubilatoire, grinçante, 
politiquement incorrecte. Le rythme parfaitement 
maintenu s’attache à suivre le bras de fer interprété 
avec brio par la stand-uppeuse Ali Wong et le 
comédien américano-coréen Steven Yeun.
Netflix

Tout va bien, de Camille de Castelnau
Une enfant est atteinte d’un cancer et c’est toute la 
famille qui est malade. Là comme ça, évidemment, 
juste avant les fêtes, le pitch peut être glaçant. 
Néanmoins, laissez-vous tenter par ces 8 épisodes 
magnifiquement écrits par Camille de Castelnau 
et produits par  Éric Rochant. Tous deux étaient de 
l’aventure du Bureau Des Légendes. La showrunner 
trousse des personnages incroyablement justes, 
quand  Virginie Efira et Sara Giraudeau (entre autres) 
rivalisent de talent pour les porter. Une claque !
Disney+

Mon beau sapin, roi des forêts

C’est le moment de choisir votre plus beau sapin, celui qui ornera 
fièrement votre salon lors des fêtes. Un moment traditionnel et  féerique. 
Pour cela, rien de mieux que de se rendre à la ferme de Jumelles. Ici, 
l’esprit de Noël illumine les lieux. Muni d’une scie et d’un chariot fournis 
par la ferme, partez dans la sapinière à la recherche de votre propre 
sapin, seul ou en famille, que vous couperez vous-même. Vous avez le 
choix entre Nordmann, épicéa  et omorika.
Et, pour de jolis souvenirs sous le sapin, Fany DT, photographe, 
immortalisera ce moment dans la sapinière décorée à cette occasion, 
les  après-midi du 9 et 10 décembre.

 17, route de Grossœuvre, Jumelles.  06 76 10 98 69. Ouvert 
les mercredis, samedis et dimanches jusqu’au 24 décembre.
 De 10h à 12h et de 14h à 17h sauf les 17/12 et 24/12 de 10h à 13h.

7 RUE MAURICE RAVEL - AUBEVOYE - 27940  LE VAL D'HAZEY
Espace culturel Marcel Pagnol

Pour Noël offrez un spectacle !
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